



Alía la Falange, en su revolución ordenada, conciencia de modernidad y conciencia de eternidad, o sea plenitud de conciencia histórica.

José Antonio



Política rural En Nueva Guinea

ENERGE una influencia tan decisiva en la vida de nuestros pueblos, de esos pequeños lugares en los que todo nos da fe, tes timonio vivo del paso de una política de pretericiones y del olvidos, la función encomendada a sus alcaldes, corre tan apretadamente unido a su mayor o menor grado de capacitación para el desempeño del cargo, tan lleno de asperezas y de sinsabores, de azares y de responsabilidades, el bienestar de esas sufridas gentes aldeanas, que ello basta y sobra para hacernos comprender toda la importancia, todo el alcance del cursillo que para alcaldes rurales acaba de celebrarse en nuestra ciudad.

Pasaron los tiempos en los que la política tutelaba la vida lu garena. La Falange, que sabe de las angustias del campesino, que conoce sus azares y sus inquietudes, que lucha con creciente empeño y ahincado tesón para elevar el nivel de vida en el medio rural, quiere en esos puestos rectores hombres con verdadera vocación de servir, desde ellos, nuestros más altos ideales; hombres que no vean en el cargo un regalo de la vanidad, sino un medio de rendir la contribución de su esfuerzo inteligente, de su voluntad bien dispuesta a la práctica del bien y de la justicia, de esa voluntad y de ese espíritu muchas veces templados en la dureza del combate, a la obra de verdadera redención social y económica de esas aldeas: hombres, en fin, que formados en nuestra doctrina, inseparables al desánimo y a la desgana sepan enfrentarse con la dificultad y vencerla, vivir en estrecho contacto con la cruda realidad de la vida para mejor conocer las necesidades que ella plantea, que contribuyan con su labor a hacer que «el campo tenga la seguridad de que a él también llega la grandeza de la Patria». Para esto congregó la Falange a nuestros alcaldes rurales: para darles la norma y marcarles el rumbo, para dotarles de cuantas enseñanzas son precisas para cumplir con plena dignidad y absoluta eficacia su difícil misión.

«La actual política municipal—lo diremos con palabras del Jefe provincial y Gobernador civil, nuestro camarada Labadie Otermin, director y organizador de este Curso—tiene que acometer trabajos múltiples y ha de resolver enormes problemas. Es indudable que la provincia de Zamora, que ciertamente es variada en zonas ricas y en zonas pobres, podía y puede, en conjunto, vivir mejor y más desahogadamente que ha vivido hasta hoy. Nos hemos propuesto realizar una intensa campaña para conseguir el mejoramiento de nuestros pueblos; más, para ello, es preciso que vosotros os dediquéis también sin descanso, con tenacidad y sin desmayo hasta lograr plenamente este fin propuesto.»

He aquí los puntos fundamentales de una política rural en la que han de centrar sus actividades todos esos camaradas a los que está encomendada la misión de ordenar y de regir la vida de sus pueblos.

En Nueva Guinea las fuerzas japonesas prosiguen su avance

Se ignora si han entrado ya en contacto con las fuerzas australianas que defienden Port Moresby

ACTIVIDAD AEREA EN LOS RESTANTES PUNTOS

Saigón.—Informaciones procedentes de Australia no se refieren a las escuadras japonesas señaladas ayer en la región próxima al continente australiano, por lo que no se cree que se hayan intentado ya operaciones de desembarco. Sin embargo, la aviación aliada, pasando a la ofensiva, ha bombardeado a los buques japoneses anclados en Rabaul, donde fué hundido un crucero pesado y otro averiado. En Saumliki, en la isla Yambora, a 500 kilómetros del Norte de Australia, las instalaciones niponas también fueron atacadas. Radio Sidney, transmisora de la anterior noticia, anuncia también que los japoneses han bombardeado Broome y Derby, puertos vecinos situados al Noroeste de Australia. En Nueva Guinea las tropas japonesas avanzan hacia la costa meridional por el valle de Markam, pero no se sabe aún si han entrado en contacto con las fuerzas australianas que defienden Port Moresby.—Efe.

Apoyo de los indígenas a las tropas japonesas

Estocolmo, 23.—Una noticia facilitada de Port Moresby indica que la ofensiva japonesa en Nueva Guinea se ha visto muy apo-

yada durante los últimos días por elementos indígenas.—Efe.

Los japoneses destruyen almacenes de víveres australianos

Washington.—Informaciones de fuente australiana dan a conocer que las fuerzas niponas de Samaua (Nueva Guinea) han efectuado una salida y han destruido varios almacenes de víveres de las tropas australianas, situadas a unos 10 kilómetros de aquel punto, después de efectuado el cual los japoneses volvieron a su base de partida. La misma información declara que las fuerzas australianas del valle de Markam dominan la situación.—Efe.

Bombardeo de Katherine

Saigón, 23.—Comunican de Camberra que los aviones japoneses han bombardeado por pri-

mera vez Katherine, a 180 millas al Sur de Puerto Darwin.—Efe.

Vuelo nipón de reconocimiento sobre Townsville

Brisbane, 23.—Aviones no identificados han volado sobre la ciudad de Townsville. Los aviones no lanzaron bombas. Se cree que se trata de un vuelo de reconocimiento de las fuerzas aéreas niponas.—Efe.

Ataque aéreo contra Lae

Camberra, 23.—Comunicado de la aviación australiana:

«El ataque realizado por los aviones australianos y norteamericanos contra Lae, en Nueva Guinea, y Rabaul, en Nueva Bretaña, han sido los de mayor éxito realizados hasta el presente en el Pacífico. Catorce aviones japoneses fueron destruidos, tres probablemente y seis averiados.—Efe.»

Nuevo llamamiento de la prensa japonesa a Australia

Habrà de elegir entre la prosperidad o el camino que siguieron las Indias neerlandesas

Tokio.—La Prensa japonesa, en vísperas de la batalla de Australia, lanza nuevamente una advertencia al pueblo australiano, que deberá elegir—dice el periódico oficioso «Japan Times Advertiser»—entre el camino de la independencia y de la prosperi-

dad o el que siguieron las Indias neerlandesas. Pone de relieve dicho diario la vulnerabilidad del dominio una vez caído Singapur, Java y Sumatra. Expresa el deseo del Japón de ver a Australia libre e independiente y participante en la prosperidad de la Gran Asia.

Las fuerzas yanquis de Filipinas han sido invitadas a rendirse

Washington.—El Departamento de Guerra anuncia que el comandante japonés de Filipinas, general Yamashita, ha invitado a la rendición para el día de hoy a las fuerzas norteamericanas de aquel archipiélago.

«No era necesario contestar a la invitación y no fué contestada», añade el comunicado.—Efe.

Preliminares de ofensiva

Washington, 23.—En los centros militares se estima que la ofensiva japonesa en la península de Bataan en Filipinas es inminente con el fin de reducir la

resistencia de las fuerzas defensoras. El ultimátum del alto mando japonés intimando a la rendición al jefe que manda las fuerzas filipinas no puede ser interpretado de otro modo.

Por lo demás los japoneses han iniciado las primeras acciones de esta ofensiva. Parece que el propósito de las fuerzas niponas es despejar el camino para la ocupación total del archipiélago. El puerto y la bahía de Manila, no pueden, en efecto, ser utilizados por los japoneses, ya que se encuentran bajo el fuego de los fuertes de la isla Corregidor.—Efe.

Para la defensa de las costas de Nicaragua

Llamamiento de 30.000 reservistas

Managua, 23.—El presidente Somoza ha firmado el llamamiento a filas de 30.000 reservistas, para la defensa de las costas de Nicaragua. El presidente ha declarado que con esta medida no es necesario el cantonamiento en Nicaragua de tropas de los Estados Unidos.—Efe.

Tropas de artillería a las Azores

Punta Delgada (Azores), 23.—Un contingente de tropas de artillería portuguesas ha arribado a este puerto a bordo del navío «Serpa Pinto».—Efe.

Sir Stafford Cripps, el más caro abogado de Inglaterra

Aristócrata, millonario, comunista y monárquico

La misión que le lleva a la India es difícil, pero él, hombre afortunado, la emprende animoso

(REPORTAJE DE CIFRA)

Camino de la India, donde le lleva una misión difícil y de importancia transcendental para Inglaterra, Sir Stafford Cripps, «el hombre de Moscú» es interrogado por un periodista americano:

—¿Animoso?

—Como siempre.

Y para coartar la indiscreción que pudiera asomar a los labios del reportero, Stafford Cripps se apresura a ofrecerle un cigarrillo que saca de una pitillera de oro y brillantes.

El periodista agradece la atención y vuelve de nuevo a la carga:

—¿Es cierto que Inglaterra accede por fin a los deseos de M. Nerhu y sus compañeros del Congreso Indio?

Sir Stafford Cripps no se dá por enterado de la acerada interrogación y se limita a responder sin contraer un músculo de su rostro:

—La verdad es que hace una noche magnífica...

Antiguo redactor jefe del periódico conservador «South Bucks Standard», Stafford Cripps conoce bien el oficio y cómo eludir situaciones difíciles.

Lo que sí es absolutamente

verdad es que él parte a la India animoso. La buena fortuna no le abandonó un momento a lo largo de sus 53 años, en las más extraordinarias empresas que se ha visto comprometido.

Hijo menor de Lord Parmoor, antiguo diputado derechista que luego pasó al partido laborista, Stafford Cripps siguió también el mismo camino. Educóse en los más aristocráticos colegios ingleses; al terminar sus estudios, en 1926, tenía 27 años y fué nombrado director de una fábrica de municiones. Fué a Francia más tarde con la Cruz Roja inglesa y al finalizar el conflicto mundial ingresó en el partido laborista. Pero hasta 1931 no fué diputado. Sus campañas estridentes en favor de la creación de un frente único que agrupase a todos los partidos de izquierda, incluso el comunista, le valieron la expulsión del partido en una célebre votación llevada a cabo el 30 de mayo de 1939.

A pesar de estas concomitancias con los partidos de la extrema izquierda, Stafford Cripps está considerado en Inglaterra como el mejor abogado, y desde luego, como el que cobra minutas más

extraordinarias. Fué famosa su factura de medio millón de francos de honorarios nada más que por aceptar el estudio de un informe. Pero viendo que el mundo caminaba sin remedio hacia la guerra y conociendo que sería lla-

(Pasa a la página 6.)

Donativo alemán para las víctimas del bombardeo de París

Cien millones de francos para el barrio parisino más castigado por la agresión inglesa

París.—A favor del arrabal parisino más castigado por el bombardeo aéreo británico del día 3, ha remitido un representante de la Embajada alemana un cheque de cien millones de francos al presidente del Comité Ejecutivo de Socorros Inmediatos a las familias francesas siniestradas. La entrega se verificó en acto solemne, en el curso del cual el embajador De Brinon, como presidente honorario del Comité, expresó, en nombre del jefe del Estado francés, su agradecimiento a las autoridades alemanas por aquella acción, exponente de la solidaridad europea.—Efe.

Varias formaciones bolcheviques aniquiladas

La aviación germana ha destruido quinientos vehículos y veintitrés líneas férreas

Un mercante británico hundido y otros dos averiados

Berlín, 23.—El alto mando de las fuerzas alemanas, comunica: «Han fracasado nuevos ataques del enemigo en la península de Kerch. En el curso de encarnizados combates librados en el distrito del Donet, las tropas alemanas y rumanas han rechazado los ataques soviéticos, lanzados por fuerzas bastantes considerables, apoyadas por carros de asalto.

En el sector central del frente han sido ariquiladas varias formaciones bolcheviques que habían sido cercadas.

En el curso de dos días, el adversario ha perdido además de numerosos prisioneros varios millares de muertos, quince carros de combate, treinta y un camiones y cantidades notables de diferente material de guerra.

En los demás sectores del frente Este, las tropas alemanas han resultado victoriosas tanto contra los ataques enemigos, como en la ejecución de sus propias operaciones.

Más de 500 vehículos enemigos, de todas clases y 23 líneas ferroviarias han sido destruidas en los ataques aéreos.

Durante la jornada de ayer, los soviets han perdido 54 aviones. Desde el 18 al 23 de marzo, han sido destruidos en el frente Este 137 carros de asalto enemigos.

En Africa del Norte, las fuerzas británicas derrotadas el 21 de marzo se han replegado aún más en la región al Este de Mar tube.

Cerca de la costa Septentrional africana, los aviones de bombardeo alemanes en un nuevo ataque han hundido un mercante de seis mil toneladas, que formaba parte de convoy escoltado por unidades británicas. Otros dos mercantes resultaron también alcanzados y quedaron inmovilizados.

Los aviones alemanes han alcanzado con impactos directos las instalaciones y aeropuertos de la isla de Malta. Siete aviones británicos fueron destruidos en el suelo y otros dos en combate aéreo.—Efe.

Eficaz ataque a un convoy británico

Berlín, 23.—Oficiosamente se comunica que escuadrillas ale-

ANUNCIESE

en IMPERIO

CARTELERIA DE SANVICENTE LA EMPRESA

Nuevo Teatro Taquilla 1315

HOY Grandes Espectáculos **RAMBAL**

A las 7 y a las 10.30 Dos únicas representaciones de la novela es énica en cuatro actos y diez cuadros, llevada al teatro por Linera Becerra y Enrique Rambal.

EL JOROBADO ó EL CABALLERO ENRIQUE DE TAGARDERE

Maravillosa creación de Rambal. Lujosa presentación En Contaduría todos los días Mañana miércoles, tres funciones: A las 4, a las 7, a las 10.30

EL CARDENAL

Teatro Principal Taquilla 1765

Mañana, infantil a las 3: **Sin ireno y sin ley.** En las demás sesiones: Margarita, Armando y su padre

manas de la aviación de combate han atacado en el sector de Africa del Norte, en la región del gran Sirte, un convoy escoltado por fuerzas navales inglesas. Un barco mercante que desplazaba 6.000 toneladas fué hundido y otros dos quedaron inmovilizados.—Efe.

54 aviones rojos derribados

Berlín, 23.—Según las informaciones recibidas hasta ahora, los soviets han perdido en la jornada de ayer en el frente Este, 54 aviones, de los cuales 45 fueron derribados en combate aéreo y 9 destruidos en el suelo.—Efe.

Tres navíos ingleses alcanzados por las bombas italianas

Roma, 23.—El cuartel general de las fuerzas armadas italianas comunica:

«El enemigo que se había infiltrado con escasas fuerzas al Este de Maltuba ha perdido 40 unidades motorizadas y dos baterías. Nuestras formaciones aéreas bombardearon y ametrallaron sin descanso los destacamentos adversarios, en retirada. Dos aviones han sido derribados por nuestra caza, cuatro por la alemana y otro aparato inglés que se vió obligado a aterrizar, ha sido capturado.

En el Mediterráneo oriental, a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas, uno de nuestros submarinos descubrió a las tres de la tarde, del 21 de marzo, un importante convoy fuertemente escoltado que se dirigía hacia Malta, al que los aviones de reconocimiento persiguieron durante toda la jornada del 22. Veinte escuadrillas, con dos aviones torpederos partieron de diferentes bases y en oleadas sucesivas se lanzaron contra las fuerzas navales enemigas. Nuestros aviadores, con perfecto espíritu de combate y notable audacia, rompieron el intenso fuego de barrera y las nubes de humo con que los navíos de escolta trataban de proteger al convoy, pasaron al ataque y desde corta distancia alcanzaron con una serie de impactos a un navío de guerra y a dos mercantes.

Ayer por la tarde una de nuestras formaciones navales logró entrar en contacto con las unidades británicas en el golfo de Sirte. El convoy trató de agruparse y rehuir a nuestras fuerzas, tras una cortina de humo. Nuestras unidades lograron causar al enemigo grandes daños, que posteriormente serán publicados detalladamente. Varias formaciones aéreas alemanas han atacado eficazmente el aeropuerto de La Venezia y de Lucca, en los que fueron destruidas las instalaciones. Dos aviones fueron derribados en combate aéreo y siete destruidos en tierra.—Efe.

Un crucero y un mercante que trataban de alcanzar la base de Malta, hundidos

Roma, 23.—En la jornada última, las fuerzas aéreas italianas que operan en el Mediterráneo han atacado un convoy de transporte que trataba de alcanzar la base de Malta.

Los aviones torpederos italianos se lanzaron en olas sucesivas contra las unidades de guerra británicas y los transportes del convoy, causando a éste grandes pérdidas.

Resultaron hundidos un crucero y un barco de 10.000 toneladas. También fueron alcanzados otros dos barcos de guerra y varios mercantes, los cuales experimentaron graves averías. El convoy trató de dispersarse después del ataque y varios navíos emprendieron la ruta de regreso.—Efe.

El embajador turco en Berlín y von Papen, conferencian

Los acuerdos comerciales entre ambos países serán intensificados

Estambul.—Gerede, embajador de Turquía en Berlín, ha visitado a von Papen, embajador de Alemania en Angora. Gerede ha declarado que había llegado a Turquía para disfrutar unos días de vacaciones y que el viaje no está relacionado con su visita a Von Papen. Refiriéndose a las relaciones germano turcas, el embajador añadió que éstas continúan desarrollándose en una atmósfera de cordial amistad. «La puesta en práctica de nuestros acuerdos comerciales—dijo—basados en el principio de intercambio, será intensificada notablemente en el momento que termine la reconstrucción del puente de la frontera turco búlgara».

Gerede marchará esta noche o el lunes próximo a Angora para informar al ministro de Asuntos Exteriores, Saradjoglu.—Efe.

Von Papen permanecerá en Sofía un día

Sofía.—Los círculos autorizados afirman que Von Papen llegará en avión a la capital búlgara, procedentes de Estambul, donde se encuentra en la actualidad. Creerán asimismo que permanecerá 24 horas en Sofía antes de salir con dirección a Berlín.

La Asociación Musulmana de la India, dispuesta a defender sus derechos

Pankrog, 23.—Se ha celebrado en Lahore una reunión de la Asociación Musulmana de la India. El presidente pidió a todos los indios que se presenten ante Cripps formando una sola unidad en defensa de sus derechos. Fué elaborado un programa de trabajo.—Efe.

Lotería Nacional

Madrid.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid, han resultado premiados los siguientes:

| Núms. | Poblaciones | Ptas. | |
|------------------------------|------------------------------------|-----------|--------|
| 15.921 | Burriana y Madrid | 1.000.000 | |
| 45.590 | Madrid-Barcelona | 750.000 | |
| 20.708 | Ferrol-Málaga | 500.000 | |
| 1.578 | Valladolid Barcelona | 150.000 | |
| 49.239 | Sevilla | 150.000 | |
| 20.754 | Palma de Mallorca-Málaga | 75.000 | |
| 22.067 | Madrid | 75.000 | |
| 28.874 | Mieres-Sama de Langreo | 75.000 | |
| Premiados con 20.000 pesetas | | | |
| 21.671 | 30.188 | 31.587 | 33.374 |
| 35.233 | 35.839 | 36.635 | 37.356 |
| 39.547 | 40.165 | 44.268 | 47.675 |
| 49.640 | —Cifra. | | |

CRONICA DE GUERRA

El problema de la India

Madrid, 23.—(Especial para IMPERIO) «Un triunfo del Imperio británico significa la perpetuación de nuestra esclavitud. La emancipación de la India no puede lograrse más que con el completo derrumbamiento de este Imperio. Por esto todo indio que trabaje ahora para la Gran Bretaña obra contra los verdaderos intereses de su país y es traidor a la causa de la libertad».

Esta es la clara dialéctica empleada sin rodeos y sin encubrimientos, por el jefe nacionalista indio Chandra Bose. Las consecuencias que de esas palabras podrán obtenerse son tan extraordinarias como múltiples.

Quiéren decir, en primer lugar esas frases, que el pueblo indio ha visto llegada la ocasión de encontrar su definitiva libertad. No cree ya en concesiones anunciadas a bombo y platillo para después de la guerra, ni cree tampoco que el Japón sea su enemigo y constituya un peligro para su seguridad y su libertad. Que el pueblo indio, en definitiva, sabe que peor que actualmente vive no puede vivir si triunfan los japoneses y por consiguiente, carece de esa sensación de temor que sería lo único que podría abligarle a una defensa desesperada en beneficio de la Gran Bretaña.

Buena prueba de que allá en Londres, ven también el problema un poco difícil e inseguro, ha sido el envío del famoso líder comunista mister Cripps, cuya gestión es esperada por los ingleses «como agua de mayo», que decimos en Castilla.

La misión que allí lleva a sir Stafford, es bien clara y comprensible y a nadie puede ocultarse puesto que los mismos periódicos londinenses la proclaman públicamente y en todos los círculos autorizados de la tierra de Jhon Bull, se afirma textualmente que «si hay alguien que en esta hora difícil pueda hacer marchar a las masas indias contra el Japón, ese es Cripps».

Los procedimientos de que para ello va a valerse el político londinense, no deja de ser tampoco objeto de comentarios sabrosos y se asegura que recurrirá al hábil sistema del «azuzamiento», tratará de inducir a los radicales con los conservadores; señalará a los poderosos príncipes indios el peligro que corren sus fortunas si el Japón invade la India y, por el contrario, hará ver a los desgraciados parias «la horrible perspectiva de las dictaduras».

Pero a pesar de todo esto y no obstante la reconocida pericia de sir Stafford, en los medios alemanes y japoneses se comentan tales medidas y se asegura que es difícil que obtengan éxito. Los indios—dicen—vuelven sus oídos a la voz más entrañable y más clara de su jefe Chandra Bose que les advierte que: «un compromiso con un Imperio que desaparecerá pronto del haz de la tierra, es ridículo. «La promesa de Churchill de dar a la India el estatuto de dominio lo antes posible después de la guerra, no tiene sentido porque no hay un solo indio que desee ese estatuto. La visita de Cripps a la India, no tiene la menor importancia ni el menor interés para nuestra libertad, cuando se produce en un momento tan tardío».

Para colmo de males del Gobierno británico, se han cumplido además aquellas palabras despectivas que Churchill pronunciara un día afirmando que «no es posible hacer concesiones a los orientales, porque éstos enseguida piensan que el que las hace es débil».

Así ha sucedido ahora en efecto. Los indios ante tanta promesa y tanto halago, ante enviados especiales y mensajes y proclamas, han comenzado a dudar que detrás de todas esas concesiones se oculta una debilidad y una falta de fuerza británica, que constituye el mejor y más apropiado momento para alcanzar la anhelada libertad y la deseada independencia.

Esta es la oscura perspectiva que se les ofrece a los ingleses cuando se paran a considerar sobre las posibilidades de resistencia en la India.—C. X.

ESPAÑOL, zamorano, para tu comodidad se recogerá el papel viejo a domicilio. Tengo preparado y no has de perder tiempo a las cámaras que generosa y desinteresadamente se encargan de este servicio.

Atlee reconoce los reveses sufridos por Inglaterra

En un discurso dijo que las reservas británicas han aumentado

Liverpool.—El mayor Atlee, adjunto al primer ministro, ha declarado en un discurso pronunciado en esta ciudad, que las re-

servas británicas de material son hoy diez veces mayores que al iniciarse la guerra, y en particular las de tanques, cinco veces mayores que después de la retirada de Dunkerque y dobles de lo que eran hace seis meses. El tonelaje naval de Gran Bretaña en el último trimestre de 1941 era—agregó—superior en cuatro veces al del mismo período de 1939. La producción de Gran Bretaña—resumió—nunca ha sido mayor. Reconoció a continuación que Inglaterra ha sufrido reveses, pero—afirmó—la balanza empieza a inclinarse a su favor. Atlee terminó expresando su fe en la victoria aliada, cuando haya habido tiempo para que las democracias puedan desarrollar su potencial bélico.—Efe.

Inglaterra se confiesa responsable del bombardeo de Milas

Ha expresado su sentimiento al gobierno turco

Angora, 23.—El resultado de la investigación ordenada por las autoridades británicas para determinar el origen del bombardeo de la ciudad turca de Milas, establece que, «por lamentable error, debido a la obscuridad completa y a las malas condiciones atmosféricas, los aviones ingleses son responsables de los daños ocasionados en la ciudad la noche del 14 al 15 de marzo».

El embajador de la Gran Bretaña en Angora ha visitado al Gobierno turco para hacerle entrega de la referida nota y expresar el sentimiento que en el Reino Unido ha producido este incidente.—Efe.

El general Sikorski en Norteamérica

Entrevista con Roosevelt

Londres.—El primer ministro del Gobierno polaco exiliado en Londres, general Sikorski, ha llegado en la noche del sábado a Montreal, después de atravesar el Atlántico a bordo de un bombardero. Sikorski ha salido inmediatamente para Washington, donde conferenciará con Roosevelt.—Efe.

La gasolina racionada

Washington.—La gasolina será racionada rigurosamente en el este y noroeste de los Estados Unidos a partir de primero de mayo próximo, ha declarado el secretario del Interior, Ickes.

Añadió que para regular el referido racionamiento serán suministradas unas tarjetas con cupones a los interesados en el consumo.—Efe.

Sistema especial de protección portuaria

Nueva York.—El coronel Knox, secretario de Marina, ha declarado que un sistema especial de protección de instalaciones portuarias tanto en los Estados Unidos cuanto en los territorios de ultramar ha sido creado. El almirante Russel se ha hecho cargo del mando supremo del referido servicio.—Efe.

Viaje a Norteamérica de lord Beaverbrook

Lisboa.—Lord Beaverbrook ha llegado en avión procedente de Londres y saldrá inmediatamente en un «Clipper» para los Estados Unidos.—Efe.

¡Trabajador! No retrases la presentación de la Declaración de Familia al nacer tu segundo hijo.

Calzados EL CAÑON

Santa Clara, 18 - ZAMORA

¡Zapatos a cañonazos!

En franca recuperación comercial RECIBEN DIARIAMENTE NUEVOS MODELOS VEA HOY NUESTROS ESCAPARATES

TEMA LEVANTINO

ENCANTO Y MISTERIO DE LA "DAMA DE ELCHE"

Por JUAN ORTOS ROMAN

A mi maestro Federico García Sanchiz hijo adoptivo de Illice

Siempre tuvimos gran ilusión por verla de «carne y hueso» o sea en su verdadera personalidad fuera de reproducciones y retratos más o menos auténticos. Nos atraía la enigmática desterrada con fuerza de imán, esa su seriedad majestuosa a la que siempre ha rodeado un extraño silencio, el paisanaje como otra voz de la sangre, las referencias claras pero en algunos puntos contradictorias de su salida a España.

Nos contaron su poética «aparición» y se afinó aún más nuestra curiosidad. En la tarde del 4 de agosto de 1897 en pleno crepúsculo, entre la llamarada de los palmerales, en la finca del médico Campello se estaban trabajando unos bancales para asentar en ellos un plantel de granados, y de pronto el pico de un cavador—Maciá de nombre—que se hinca dos veces en un gran pedrusco; acude «Borrasca» el encargado del propietario que ya está advertido de posibles hallazgos, y al conjuro de los dos golpes—esas dos incisiones que tiene en lo alto de la oreja izquierda—escarbando escurbando alrededor de lo que parece sillar, va despertando y surge y se muestra la célebre escultura como en otra ascensión que partiendo de las entrañas de la tierra subiese a florecer en el viejo solar de la Alcudia: es la hora misma del «Coronar» en la otra gloria antigua, también ilícita pero religiosa y litúrgica que es «Lo Misteri de Eigg».

«Borrasca» lleva en un carrito a su amo lo que acaba de encontrarse y a poco de estar la artística figura en el despacho del Doctor es tanta la gente que acude a ver la «reina mora», que hay que exponerla en el balcón.

Pocos días después Pierre París que ha venido a Elche a conocer la maravilla del «Misterio», sabe el suceso y al contemplar la gran obra de arte su sagacidad se ilumina: un telegrama a París que es rápidamente contestado con la clave de la oferta en un mes, «pague hasta mayo», es decir los «cinco mil francos»... y la venta que se consuma. Ya luego el envase en un cajón de madera cuidadosamente acolchado con vitruvas de papel que lo hacen estuche—ya se ha vuelto joya el contenido—... y la «Dama» en París y en el Louvre.

Allí, claro es, el revuelo de la llegada por la nueva victoria artística de la Francia de la Venus de Milo, y la Gioconda. Unas breves apreciaciones sobre el monumento que es muy difícil de clasificar, y tras de definitiva rotulación «greco-fenicia» el silencio más absoluto en torno a esta nueva esfinge.

Mientras tanto viene el colapso del 98, nuestra moneda no tiene valor, y va subiendo el precio de la «Dama». Ya ha querido adquirirla el Museo de Londres ofreciendo una suma altísima. Y en España nos mesamos los cabellos entre imprecaciones y lamentos—siempre lo mismo—por el bien perdido que nuestra ignorancia nos dejó arrebatado. Y entre esas exclamaciones de indignación proferida por la generación de la venta, esto es, por lo que presenciaron y consintieron su salida, se iba criando nuestra generación, la del rescate, en un rebrotar patriótico tradicional y seguro que se enardecía cuando en la historia pasaban ante nuestros ojos el «Dos de Mayo» y las devastaciones y rapiñas de los ejércitos napoleónicos. Y no éramos pocos los que soñábamos llegar en conquista hasta ella y volverla a traer en

una apoteosis de aclamaciones, tracas y bengalas.

No es extraño pues que los que algunas veces oímos tronar la voz de Mella pidiendo las viejas reivindicaciones territoriales españolas pensáramos que la célebre escultura que nos tenían secuestrado en ese templo del arte universal que es el Louvre.

De ahí esa atracción que decimos y que obra sobre nosotros. Por eso padecemos aquel desencanto cuando al llegar a la capital francesa a lo que creíamos su aposento y preguntar por la «Dama» por la «Dame» y por la «Madame» a varios ujieres se nos contestó que allí no existía tal cosa. Y nuestro asombro crecía y se encrepaba porque estábamos convencidos de que todos los franceses no pensaban más que en ella y en el magnífico negocio de su compra. Por fin uno de aquellos hombres galoneados siempre propicios a la propina nos descubrió el equívoco: nosotros preguntábamos por «le Buste», por «El Busto» de Elche. Y se despejó y tuvo camino al encuentro.

Unas llaves enormes de iglesia vieja abrieron una puerta pintada de ocre: en vitrinas objetos egipcios, una momia no lejos, otros restos funerarios y entrando a la izquierda de la sala—si no recordamos mal la sala Dicalafoi—allí nos la mostraron: un pedestal de mármol oscuro que no se llegaba a tocar, la plaza en cobre con la odiosa fecha del traspaso, y quitado un lienzo de tela blanca que cubría el cúbico fanal que lo resguardaba, apareció el soberano «Busto». Estaba el famoso ejemplar junto a un balcón y enfrente de él un plato valenciano de reflejos metálicos hacía como un espejo donde acaso «ella» se acicalaba con ese atuendo suyo tan desconocido como fantástico.

Pero nuestra imaginación de mediterráneos se desbordaba y veíamos una sonrisa en aquel perfil que se asemejaba a los restos faraónicos y quedábamos persuadidos de que junto a aquella ventana la «Dama» habría de sentir la nostalgia de nuestra tierra y del paisaje de su nacimiento y que por aquel balcón debieron asomarse más de una vez sus ojos vacíos a contemplar en la lejanía la península española para ver si la madre Patria era la digna, señorial y grande de otros tiempos para aprestarse a regresar. Y era por eso por lo que para aturdirla y desorientarla le tapaban la cara los franceses.

Vienen los bandazos de la política extranjerizante que se hace en España; pasa el vendaval rojo, se restaura lo nacional, y en el gran momento histórico de la recuperación Patria, es cuando España vuelve en sí y tiene ilusiones y porvenir de gran nación del rango de su pertenencia, cuajada de amores dignos, cuando vuelve a nosotros la «Dama» en el instante preciso, entre aquellos ecos aún entusiasmados de la victoria, y... vuelve rodeada de ese silencio científico impresionante, y acompañada de la Inmaculada de Murillo, de la Virgen que es la protagonista del «MISTERIO» y precisamente en el mismo momento que sabemos que la escultura «actora» del siglo XIX voló al cielo en pavesas en aquella noche roja y eterna de los indicios de Illice.

Pero ¿qué y quién fué la tan famosa estatua? ¡Ah!, esto merece capítulo aparte. Lo cierto es que ahí está en su verdadero sitio en esa Catedral primada de nuestro arte que es el Prado, presidiendo

su faz enigmática y su seriedad misteriosa la sala principal orlada de los Velázquez, Grecos y Murillos que le forman como un cortejo brillante a su majestuosidad de reina oriental.

Gran concentración falangista en Chinchón

DISCURSO DEL CAMARADA CARLOS RUIZ

Chinchón.—Se ha celebrado una concentración comarcal de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Más de doscientas banderas nacionales y del Movimiento engalanaban la plaza, e igual aspecto ofrecía todo el pueblo, que lucía en sus balcones colgaduras y banderas.

A las once de la mañana llegó el jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz, que se dirigió a la plaza del pueblo y acompañado por el secretario provincial, camarada Puebla, del delegado provincial de Propaganda, camarada Urrutia, y del jefe comarcal, camarada Clementino Clemente, revistó a los falangistas allí concentrados, a los acordes de una marcha militar, interpretada por la Banda de la Falange local.

Terminada la revista, el jefe provincial del Movimiento y demás jefes pasaron a ocupar la tribuna, desde donde oyeron la misa que se dijo en un altar instalado en el balcón principal del Ayuntamiento.

Acto seguido el inspector provincial, camarada Tarduchy dijo: No venimos hoy aquí para hacer os ofrecimientos que no podemos cumplir. Venimos a hablaros con la crudeza que es característica de nuestro estilo falangista. Venimos para sentir en nuestros corazones el palpitar revolucionario de los vuestros que ha de purificar el aire un tanto viciado de la ciudad.

Terminó invocando el nombre de García Noblejas, que fué contestado con un unánime ¡Presente! y ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

Discurso del Jefe provincial

El Jefe provincial del Movimiento pronunció las siguientes palabras:

Camaradas: Nada más grato para los ojos de un jefe que una formación castrense con uniformes, banderas y cornetas.

Ante este pequeño ejército, en el que os veo hombro con hombro, observo, sin embargo, las negras salpicaduras de los muertos laureados con las hojas rojas del martirio. Evoca la figura de Ramiro Ledesma y hace un canto a la unidad española. Sólo la Falange—dice—puede recoger la angus-

Violenta tempestad en Buenos Aires

VARIOS BARRIOS INUNDADOS

Buenos Aires.—Una violenta tempestad se ha desencadenado sobre la capital argentina, habiendo quedado inundados varios barrios. Los bomberos han intervenido en auxilio de la población. Los servicios públicos han quedado interrumpidos. Se registran algunos daños.—Efe.

Tel. de IMPERIO 1570

Los franceses siguen haciendo juegos políticos peligrosos

Artículo de Virginio Gayda

Roma.—Virginio Gayda, en el «Giornale de Italia» publica un artículo dedicado a Francia en el que se dice entre otras cosas: «Los franceses siguen haciendo los juegos políticos peligrosos que iniciaron al comienzo de la guerra actual, y no contentos al parecer con la derrota militar quieren hacer un desastre político

total. Han firmado un armisticio y cumplen sus cláusulas, pero no se consideran fuera del conflicto ni se han conciliado con Alemania e Italia y con la realidad que las dos naciones del Eje representan. Los franceses continúan conspirando contra Berlín y Roma y sueñan con una derrota del Eje. A pesar de todo, sigue deseando la victoria de Inglaterra y los Estados Unidos. Termina el artículo declarando que el estado de ánimo de los franceses es observado y vigilado por Alemania e Italia, ya que Francia parece no tener conciencia de sus intereses nacionales y de la situación que ocupa en Europa.—Efe.

Discurso del mariscal Pétain a los campesinos de Clermont Ferrand

Clermont Ferrand.—El mariscal Pétain y el almirante Darlan han visitado Clermont Ferrand con motivo de la celebración de la doble jornada de la «Ayuda nacional» y de los campesinos. Hicieron su entrada en la ciudad bajo las aclamaciones de la muchedumbre. Los representantes de las diferentes profesiones desfilaron ante el mariscal y a continuación tomó la palabra el ministro de Agricultura, Caziot. El mariscal Pétain pronunció una breve alocución.—Efe.

Repoblación forestal del Tibidabo

Diez mil pinos plantados por las centurias de la Escuela Industrial

Barcelona.—Han proseguido las tareas de repoblación forestal del Tibidabo. A las siete y media de la mañana, precedidas de Bandas de cornetas y tambores, salieron de la Escuela Industrial, con la herramienta necesaria, nueve Centurias de cadetes de las banderas provinciales, que plantaron diez mil pinos.

Se iniciaron las tareas de repoblación presididas por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y delegado, y secretario provincial del Frente de Juventudes, que, a su vez, tomaron parte activa en las mismas.

A la una y media de la tarde se sirvió a los cadetes el almuerzo en el campo.

Por la tarde, después de una charla sobre Nacional-sindicalismo, se reanudó el trabajo hasta las cinco, hora en que se rezó el rosario ante la Cruz de los Caídos, al finalizar el cual se emprendió el regreso. Al llegar las Centurias a la Escuela Industrial desfilaron ante el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, y, por último, en el patio de la Escuela, se cantó el «Cara al sol» y se dieron los gritos de ritual.—Cifra.

El delegado nacional de Sindicatos regresa a Madrid

Barcelona.—En el expreso de esta noche emprendió el regreso a Madrid el delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio. Fué despedido por las autoridades y jerarquías.—Cifra.

Rápida reconstrucción japonesa de los territorios ocupados

Tokio.—En los últimos días han llegado al puerto de Shibaura varios barcos cargados de azúcar, arroz, caucho en bruto, minerales de hierro, carbón y abonos, procedentes de los territorios ocupados del suroeste del Pacífico. En Tokio se pone de relieve que la llegada a los tres meses de comenzado el conflicto de estos miles de toneladas de mercancías demuestra que la obra de reconstrucción de las regiones conquistadas progresa según los planes previstos y que la Marina japonesa

sa garantiza la seguridad de los convoyes, que tienen que recorrer más de 2 000 kilómetros por un mar infestado de corsarios, antes de llegar a los puertos japoneses.—Efe.

El botín de Timor

Tokio.—Las tropas japonesas han recogido en la isla de Timor el botín siguiente: 1.207 prisioneros; dos cañones, 12 tanques, 90 vehículos automóviles, 30 cañones antiaéreos y antitanques y 45 ametralladoras.—Efe.

Declaraciones de Roosevelt

«Necesitamos mucho tiempo para llevar el material a Australia»

Washington.—Interrogado sobre los planes ofensivos del general Mac Arthur contra el Japón, el Presidente Roosevelt ha declarado que actualmente se hace todo lo posible. Roosevelt llamó la atención sobre las grandes dificultades que hay que atravesar

para poder ayudar a Australia. «Necesitamos mucho tiempo—dijo—para poder transportar el material a Australia». Hizo observar, por último, que en todo el mundo se deja notar una gran escasez de tonelaje mercante.—Efe.

Francisco Gamazo Médico Puericultor Enfermedades de la Infancia, Diarreas, Corrientes, Rayos ultravioletas e Infrarrojas Consulta diaria de ONCE a UNA San Pablo, núm. 8 Teléfono 1647

¿Por qué no?

Usted también puede tener un rostro impecable, sin manchas, pecas ni huellas de granos y viruelas. Basta para ello que use

Visnú

Otros productos:

- Lápiz de labios... 10 pts. (4 tonos)
Lápiz recambio... 8 » (4 tonos)
Lápiz miniatura... 7 » (4 tonos)
Esmalte uñas... 6 » (7 tonos)
Brillantina... 5 » (3 tonos)

CREACIONES DE PERFUMERIA Visnú

GIJON MADRID VALENCIA

Antonio BEDATE MEDICO-DENTISTA De 10 a 2 y de 4 a 8 RAMON ALVAREZ, 1, 1.º Plaza Mayor ZAMORA Se cambian discos nuevos por usados.—Bailables y de flamenco.—JULIO PORTOS. Balbraz, 62.

MARCOs para cuadros, fotografías, pinturas, etc. Imitación antiguos, Barroco y Florentino de molduras modernas económicas y de alto precio Construcción mecánica, rápida y perfecta NUEVAS CRISTALERIAS Santa Clara, 28.—(Frente al Banco de España)

F. Valbuena Artolozabal OCULISTA DEL INSTITUTO OFTALMICO NACIONAL (MADRID) Biomicroscopia — Refractometría de paralaje — Fototerapia ocular ultravioleta — Lámpara de Birch — Hirschfeld Consulta diaria: de once a una Ramos Carrión, 14 (frente a la Diputación),—ZAMORA

PREGON DE LA FALANGE

Reunión del V Consejo provincial de la Falange

Todos los Delegados de Servicio expusieron la marcha de sus Delegaciones y dieron cuenta de los proyectos a desarrollar

En la Jefatura provincial de Propaganda se nos facilitó ayer la siguiente referencia:

Bajo la presidencia del Jefe provincial del Movimiento, camarada Francisco Labadie Otermín, y con asistencia de todos los Delegados provinciales de Servicio de la Falange, se ha reunido en la sala de sesiones de la Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el V Consejo provincial.

En primer lugar el jefe provincial presentó a todos los reunidos, los nuevos Delegados, camaradas Pedro Maqueda de la Central Nacional Sindicalista; Porfirio Nafria, de Justicia y Derecho; Hermeñildo Casaseca, de Administración y Antonio Lorenzo, jefe local de la J. O. N. S. de la capital.

A continuación el Inspector provincial del Movimiento, camarada Sanz Cajigas, resumió las visitas de inspección giradas a las distintas J. O. N. S. de la provincia, dando cuenta del estado de reorganización en que se encuentran.

El Jefe de Milicias y Delegado de Ex combatientes, leyó los nombramientos de Delegados locales efectuados últimamente, exponiendo los proyectos que tiene para la organización más perfecta de ambas delegaciones.

El Delegado provincial de Sanidad dió cuenta de la marcha de su Servicio, facilitando amplios detalles sobre el proyecto que abriga para la creación de centros sanitarios en toda la provincia al igual que el que ya funciona en Villalpando, como centro antipalúdico.

El Jefe provincial de Propaganda, habló a continuación para exponer la necesidad y la conveniencia de la organización de una concentración provincial de afiliados.

El Delegado provincial de Transportes, expuso en relación con el proyecto de la Jefatura de Propaganda, las medidas y el plan, con arreglo a los cuales ha de desarrollarse para la organización de los transportes con objeto de obtener el mayor rendimiento.

El Secretario local dió cuenta del nombramiento de nuevos jefes de calle y de la organización de Ficheros.

El Delegado provincial de Administración expuso el estado de cuotas en todas las J. O. N. S. locales de la provincia.

El Delegado provincial de Educación Nacional enumeró los proyectos que abriga para la mejor organización del Servicio principalmente sobre la creación de una Biblioteca circulante con destino a todos los maestros de la provincia afiliados al S. E. M.

Los Delegados provinciales de Justicia y Derecho y de Información e Investigación se refirieron a la tramitación de expedientes y de informes y a otras actividades propias de sus Servicios.

El Delegado provincial de Auxilio Social, refiriéndose al desarrollo de las actividades de su servicio, hizo constar que en el Jardín Maternal ha sido aumentado el número de plazas y dió cuenta de la cantidad importante en que ha sido intensificada la distribución de raciones en frío en los pueblos de la provincia.

El Delegado provincial del Frente de Juventudes expuso datos sobre un proyecto de reforma en el Preventorio de San Martín de Castañeda, encaminado a aumentar su capacidad y a conseguir su funcionamiento permanente durante todo el año. También señaló los nuevos emplazamientos que se darán este año a los Campamentos de Verano y dió cuenta de haber quedado organizada ya en la capital la Sección de Aprendices. Asimismo habló sobre las visitas de inspección giradas a los centros docentes de la capital, dando cuenta de su finalidad y resultado.

Finalmente, la Delegación provincial de la Sección Femenina expuso las distintas actividades de su Servicio, señalando principalmente que en la actualidad se trabaja en la reorganización próxima de Cursos para la formación de Enfermeras de Sanidad y de Divulgadoras sanitarias rurales.

La reunión del Consejo duró tres horas y media.

IMPERIO en la provincia

Crónica de Muelas del Pan

UNA GRATA VISITA

El día de San José tuvo para nosotros el doble atractivo de ser, además de la festividad del tutelar de estas obras del «Salto del Esla», la de haber coincidido en esta fecha la visita de los cursillistas de la Escuela de formación de alcaldes «Ramiro Ledesma».

Y aunque oportunamente se transmitió a esta Comarcal el orden de que no formara la Falange de aquí, desde primera hora comenzó a notarse la animación precursora de los acontecimientos que, sin tocar el límite de lo extraordinario, son lo suficientemente destacados para dejar en nosotros la huella permanente de los gratos recuerdos. Por esta razón, el Frente de Juventudes dedicó la mañana a izar gallardetes y banderas, incluso la del arco triunfal construido en honor de nuestro Generalísimo Franco y que sólo se acostumbra a hacer en las grandes ocasiones.

Efectivamente, a las cuatro treinta de la tarde, precedidos por el director y subdirector de la mencionada Escuela, excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial de Falange y presidente de la excelentísima Diputación, los que acompañados de otras jerarquías fueron recibidos por las de la Comarcal y autoridades locales, comenzaron a llegar los cinco autobuses con un total de ciento treinta y seis alcaldes, muchos de los cuales visitaban por primera vez estas importantes obras. Esta comenzó por la «Maqueta» de la que dió una breve y concisa explicación el ingeniero de Saltos del Duero, señor Pinedo al que acompañaba el de la empresa Agromán don Luis de Miguel, explicación que fué completada con otros datos relacionados con el embalse y caudal de los ríos Aliste y Esla.

Seguidamente estuvieron viendo el funcionamiento del «túnel de evacuación», de impresionante grandiosidad cuando trabaja, como en la presente ocasión, a plena carga, terminando con una detenida visita a la Central Hidroeléctrica, de la que dió curiosos detalles el jefe de la misma señor Abascal.

No dejó, al paso, de echarse una ojeada a los trabajos del «Aliviadero», en cuya grúa transformaron de una a otra margen un considerable número de camaradas.

La empresa de Saltos del Duero y Constructora Agromán, obsequiaron a los visitantes con una copa de vino español en cuyo preciso momento, nuestro jefe provincial se dirigió a los presentes agradeciendo las atenciones que con ellos habían tenido las empresas antes mencionadas y recomendando a los camaradas alcaldes que llevaran la rotunda manifestación de cultura que el alumbrado eléctrico significa a sus pueblos respectivos, cosa obligada, pues era muy justo que si el fluido aquí se producía, fuera esta provincia, con preferencia a otra ninguna, la que lo utilizara. Contestóle el alcalde de Santa

Cristina de la Polvorosa en sentido afirmativo y agradeciendo, a su vez, los desvelos de la Falange por dárles la adecuada formación para el mejor desempeño de sus cargos al servicio de España.

El camarada Daniel Bedate impresionó repetidas placas que servirían de recuerdo de tan grata visita a este pueblo de Muelas del Pan. ¡Arriba España!—El corresponsal.

FERMOSELLE

Conferencia en la Escuela de Formación de la S. F.

Seguendo el orden señalado por las Jerarquías del Movimiento, el día 20 del actual se reunieron en la Escuela Elemental de Formación de la S. F. de esta villa, los Mandos y Delegados de Servicios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con el objeto de proseguir las conferencias que se vienen celebrando en la misma.

Cumplidos los saludos de rigor, por el camarada Delegado de Auxilio Social, se dió una pequeña conferencia, en la que trató los puntos siguientes:

1.º Origen, fundamento y labor desarrollada por Auxilio Social desde sus principios.

2.º Propósitos y fines que persigue para el futuro dicha Institución y grandiosidad de su obra.

A la terminación fué felicitado por los asistentes.

Tomás P. Hernández
MEDICINA GENERAL
 De 12 a 2
 Teléfono 1533
 PELAYO, 8
 I.º, derecha

ACADEMIA de Corte y Confección sistema MARTI
Profesora: Aurora Olivares
 San Torcuato, 37, 2.º -Zamora- 141

Venta de casa
 El día 5 del próximo mes de abril, a las doce de la mañana, en el despacho del Procurador don Juvenal García, en Benavente, calle del General Sanjurjo, num. 12, se venderá en pública y extrajudicial subasta, la casa sita en dicha ciudad y su calle de la Rúa, hoy de José Antonio Primo de Rivera, núm. 26.
 El pliego de condiciones y título de propiedad, obran en poder de dicho señor Procurador, en el despacho del cual podrán ser examinados hasta el día de la subasta.
 178

Banco Español de Crédito
 CAPITAL TOTALMENTE DESEMBOLSADO. 100.000.000 de pesetas
 RESERVAS. 90.528.661,56 »
 400 Sucursales establecidas en España y Marruecos
 Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa
 Compra y venta de Valores Españoles y Extranjeros.
 Cuentas Corrientes. — Cartillas de Ahorro.
 Depósito y Custodia de Valores.
 Descuento y Negociación de Letras, etc.
 SUCURSAL DE ZAMORA: Plaza de Sagasta, núm. 24 (esq. a San Gil)

PLAZAS Guardas forestales
 en la provincia de Zamora con 3.000 pesetas de
 Edad: de 23 a 28 años, ampliable a 30 para ex-combatientes y voluntarios. — Instancias hasta el 31 de marzo actual. Examen final. — Toda la provincia sabe que consigues obtener documentos y CERTIFICADOS DE PENALES con rapidez y economía, redactar y presentar instancias, acudiendo siempre a la acreditada : : :
GESTORIA «JUNQUERA»
 Enviando UNA peseta en sellos de Correo, recibirá GRATUITAMENTE los más completos y detallados INFORMES
 Santa Clara, 30 al 34 (Frente al Banco de España) Tel. 1611. Zamora

CRONICA DE LA CIUDAD

«Cada cosa en su sitio...».-Diálogo en torno a la Semana Santa

Encontré a mi amigo en medio de la calle de Santa Clara. Inmediatamente noté su aire excitado y un poco fuera de sí. Me paró agarrándome violentamente por un brazo. Y antes de saludarme, me lanzó a boca de jarro todo lo que le comía por dentro. El diálogo fué parecido a éste:

—¿Sabes la última novedad...?
 —¡...!
 —¡Bien se ve que no... aunque quizás a ti te dé lo mismo!

Hoy se ha reunido una importante Cofradía de la Semana Santa y, entre otras cosas, ha pretendido acordar que sean suprimidos los puestos de licores que se establecen en la capital durante la noche del Viernes Santo.

—Yo me adhiero con todo entusiasmo y con toda la energía a esa decisión...

—¿También tú...?
 —Eso es lo que yo iba a preguntarte... ¿También tú sales en defensa de todo eso...? ¿También tú, te irritas porque se tome una medida tan adecuada y tan justa...?

—No pretendas forcer el significado de mi protesta. Yo no soy un aficionado al alcohol. Yo no soy tampoco de los que más usan esos puestos... Pero yo sí soy un amante apasionado de lo típico y de lo tradicional...

—Razón de más, amigo mío, para que no defiendas ese partido. Porque dime ¿quién te ha dicho a ti que las jaranas escandalosas, las borracheras y los estrépitos, las disonancias y los alborotos, sean típicos de una noche de Viernes Santo...? Y sobre todo, ¿quién te ha hecho creer que eso es típico de nuestra tierra...? Mira todas nuestras procesiones, medita sobre las verdaderas características de cada una de ellas y dime si el sencillo candor de la «Borriquita», el silencio impresionante del micrófonos en la noche, la brillantez de la Vera Cruz, la gravedad trágica del Jesús Yacente, la religiosidad de la Reverencia, la solemnidad del Santo Entierro, el dolor de Nuestra Madre de las Angustias y de la Soledad y hasta la alegría pura y suave de la Resurrección, de todas esas procesiones nuestras, pueden compaginarse con esas notas discordantes de gentes poco conscientes y nada bien intencionadas que pretenden aprovechar la noche del Viernes Santo para desahogar en licencias poco apropiadas hasta para un Martes de Carnaval...

¡...! (Ahora es mi amigo quien no sabe que decir)

—Convéncete, hombre de Dios. Todas esas cosas quizás van muy bien, como hace poco nos dijo el Maestro Haedo desde un escenario zamorano, «para esas tierras donde se le habla a Cristo con el sombrero puesto...» pero aquí, en medio de la severidad, de la austeridad de Castilla eso es doble pecado. Cada cosa en su sitio... Quede el vino, y las diversiones para otros lugares donde sea un verdaderamente «típico»... Aquí, entre nosotros ante esos grupos de la Pasión se sienten más ganas de llorar que de reír o de cantar... Por eso no te extrañes de que TAMBIÉN YO me adhiera a esa petición de la Cofradía a que te refieras y me esfuerce en conseguir, por todos los medios, que esa mala costumbre tan desacorde con nuestra fervorosa Semana Santa de creyentes, desaparezca sin quedar rastro ni recuerdo...

(Mi amigo se despidió de mí con las orejas gachas. Espero que mañana venga a decir que yo tenía, que yo tengo la razón...)
 —Federico.

Noticias y avisos

REQUISITORIA.—Por la presente se cita, llama y emplaza a Eugenio Vázquez Moretón, natural de Villabuena del Puente (Zamora) legionario que fué de la 33 Compañía de la 9.ª Bandera, y que según indicios se halla actualmente en Francia, desconociéndose las demás circunstancias personales, que comparecerá ante este Juzgado Militar Eventual número 22, de esta Plaza, en el término de veinte días, al objeto de prestar declaración en el procedimiento número 106.326, que se halla instruyendo, advirtiéndole que de no hacerle así le parará el perjuicio a que hubiere lugar.

tes día 24 de los corrientes para hacerles efectivo el importe del subsidio correspondiente al mes de febrero.

AUDIENCIA.—Todas las personas que hayan sido autorizadas para hacer efectivas indemnizaciones a peritos y testigos que comparecieron a juicios orales, durante los meses de enero, febrero y marzo del año actual, pueden pasar por la Secretaría de esta Audiencia, de once a una de la mañana, para hacerlas efectivas.

CUPON PRO-CIEGOS
 SORTEO DEL DIA 21
 Premio de 25 pesetas, núm. 872
 Idem de 2,50 todos los que terminen en 72

SUBSIDIOS FAMILIARES.—Todos los obreros, cuyos números patronales estén comprendidos entre el 1 y el 1338, pueden pasarse por estas oficinas el mar-

TELEFONO DE IMPERIO 1-5-7-0

CAJA DE AHORROS y Monte de Piedad de Salamanca
Caja General de Ahorros
 Fundada en 1880 e inscrita en el Registro Especial de Entidades de Ahorro del Ministerio de Trabajo
 Domicilio social: SALAMANCA, Espoz y Mina, número 11, (edificio de su propiedad)
 Sucursal de ZAMORA: San Andrés, 22 (edificio de su propiedad)
 Oficinas en Alba de Tormes, Béjar, Medina de Rioseco, Peñaranda de Bracamonte, Salamanca, Toro, Valladolid y Zamora
 Número de impositores en fin de 1.941... 40.645
 Por pesetas 72.426.252,24
 Reservas 4.360.821,68
 Se realizan las operaciones peculiares de estas instituciones
 Horas de oficina: Mañana, de nueve y media a una.
 Tarde, de tres y media a cinco y media.

¡CAMAS METÁLICAS! ¡MUEBLES! ¡RADIO IBERIA!
 COMEDORES — DORMITORIOS — DESPACHOS — TRESILLOS
 SILLERIAS — OBJETOS PARA REGALOS
GRAN BAZAR de SALVADOR GARCIA VILAPLANA
 Santa Clara, 2 ZAMORA

Sanatorio Quirúrgico del NIÑO JESUS
Director: J. Rivera RAYOS X
 De DIEZ a DOCE y de CUATRO a SEIS
 Teléfono 1354.-Avenida de San Pablo, 1 ZAMORA

T. GONZALEZ MARIN
ESPECIALISTA EN PARTOS Y MATRIZ
 QUEIPO DE LLANO. 11
BENAVENTE
 (Edificio de Teléfonos)

Colocación de las primeras piedras de tres grandes obras acometidas por la Diputación

Son la Granja Central Experimental, las Viviendas para funcionarios y el Hogar provincial

A las diez y media de la mañana, las autoridades y jerarquías provinciales, así como diversas representaciones oficiales y los Plenos de las Corporaciones provincial y local, que se encontraban reunidas en el Gobierno civil de la provincia, se trasladaron a los terrenos de la Aldehuela, en los cuales va a ser construido el primer pabellón de la nueva Granja Central Experimental que se tiene proyectada.

Allí se encontraban ya los alcaldes rurales que asistieron al Curso organizado por la Jefatura provincial del Movimiento para su formación política administrativa, acompañados por el Jefe provincial de Propaganda y Secretario del Curso, camarada Arcadio Rodríguez y otras jerarquías.

La llegada del Jefe provincial del Movimiento y Gobernador civil, camarada Francisco Labadie, que iba acompañado por el presidente de la Diputación y otras autoridades, fué saludada brazo en alto por todos los concurrentes.

La primera piedra del nuevo edificio, ostentaba la inscripción siguiente: «Primera Piedra-Vaquería Granja Central Experimental Colocada el 22-3-42».

Una vez llegado el ilustrísimo señor Vicario de la Diócesis, doctor don Bartolomé Chillón, dió comienzo el acto con la bendición de la piedra y de los terrenos destinados a la edificación.

Inmediatamente después, firmaron el acta de colocación de la primera piedra, el excelentísimo señor Gobernador civil, Jefe provincial del Movimiento, el señor Presidente de la excelentísima Diputación, el ilustrísimo señor Vicario de la Diócesis, el ilustrísimo señor Presidente de la Audiencia, el Alcalde de la ciudad y el señor Secretario de la Diputación.

Dicha acta fué depositada en una arqueta, en unión de un número de cada uno de los periódicos locales del día y de una moneda de veinticinco, de diez y de cinco céntimos. Todo ello fué sepultado en los cimientos especiales construidos para la colocación de la primera piedra que quedó solemnemente instalada en su lugar por el Jefe provincial de F. E. T. camarada Labadie y por los camaradas Laiz Sologuren y Pérez Lozao.

La primera piedra de las Viviendas para funcionarios

Acto seguido las autoridades y jerarquías así como también todos los Alcaldes del Curso, se trasladaron a los terrenos existentes tras las obras del Hogar nacional-sindicalista, que son asimismo propiedad de la excelentísima Diputación provincial.

En ellos se encontraban dis-

puestas las primeras piedras de las 36 viviendas protegidas que van a construirse con destino a los funcionarios y empleados de la Corporación y del nuevo Hogar provincial, cuyas obras de trazado, replanteo y cimentación se encuentran ya muy adelantadas.

En presencia de las autoridades y de numeroso público se efectuó lo mismo que momentos antes, la bendición de las piedras y de los terrenos, la firma del acta y el sepultamiento de la arqueta con los documentos antes enumerados.

La proximidad de los terrenos en que estas dos nuevas obras de la Diputación se encuentran enclavadas, permitió efectuar la colocación de ambas piedras en un breve espacio de tiempo, interviniendo las mismas autoridades mencionadas en la colocación de la piedra anterior.

Discurso del Presidente de la Diputación

Las dos piedras colocadas en último lugar ostentaban grabadas las inscripciones siguientes: «Primera piedra—Vivienda funcionarios—Colocada en 22-3-42» y «Primera piedra—Hogar provincial Colocada en 22-3-42».

Una vez que esta última quedó firme en sus cimientos, el camarada Laiz Sologuren, pronunció un breve discurso. Comenzó dirigiéndose a los Alcaldes rurales, presentes en el acto, diciéndoles:

«Quisimos hacer coincidir la fecha de colocación de las tres primeras piedras en el día de hoy, porque coincidieran también estos actos con el de clausura del curso político-administrativo de alcaldes rurales—que, tanto por su organización como por el fruto de él obtenido, sentará precedentes de eficiencia nacional—para que así tuviésemos una prueba más de lo que es capaz la Falange, pese a los obstáculos y a las dificultades presentes, cuando sus normas son las basadas en una acción ininterrumpida, en un afán incesante de progreso y elevación».

Dirigiéndose seguidamente a nuestra primera jerarquía provincial, dijo: «Son además estos actos una magnífica prueba de adhesión que rendimos a nuestro Jefe provincial del Movimiento y Gobernador civil, porque de sobra sabemos que la mejor ofrenda a quien representa al Partido y al Estado Nacional-sindicalista, son obras que pongan de relieve el alto espíritu que nos anima y le den la plena seguridad de que en su marcha infatigable por la ruta que nuestros postulados le marcan, no es viajero solitario.»

A continuación pasó a hablar sobre las obras que se comienzan con los actos celebrados y dijo:

«Son el Hogar provincial, las Viviendas para obreros y funcionarios provinciales y la Granja Escuela Central Experimental, cuyas obras acaban de inaugurarse con la colocación de sus primeras piedras y con la bendición de los terrenos en que van a ser construidos, más, mucho más que lo que supone la elevación de unos cuantos edificios más o menos bellos y adecuados y más o menos costosos, porque estos edificios significan que son nuestros fundamentales anhelos de formación del Hogar provincial, que son nuestros afanes, los de elevación del nivel de vida, los de armonizar en un solo fin los destinos del hombre y el destino de la Patria, lo que nos impulsa a la construcción de estas viviendas rurales, edificios sociales, escuelas, etc., porque así logramos conjuntamente la elevación de España y la felicidad de los españoles y que pretendemos echar los cimientos, con este primer paso que supone la puesta en marcha de la Granja Escuela Central Experimental, hacia una política económica provincial que hemos de cimentar y profundamente, en el agro.

«Todo esto—terminó diciendo el camarada Laiz Sologuren—na da menos que todo esto, es lo que la Falange inicia con estos actos, que son nuevos jalones del resurgir provincial sabiendo que ha de contar para su logro con el apoyo, con el calor y con la plena colaboración de las autoridades provinciales y locales. ¡Arriba España!»

Importe de las obras comenzadas

Una idea exacta de la trascendencia y de la importancia de los actos con que dió comienzo la jornada del domingo, pueden darla las cifras que detallan el valor total de las obras que en tal mañana dieron comienzo.

Estas cantidades son las siguientes:

Importe del nuevo Hogar provincial, 4.500.000 pesetas.

Téngase, además bien presente, que las obras que han sido subastadas y que se llevarán a cabo, no comprenden todo el Hogar provincial, sino que sucesivamente se edificarán los nuevos Pabellones que se tienen proyectados.

Importe de la Vaquería: 200.000 pesetas.

Dicha Vaquería solamente compone uno de los numerosos pabellones con que la Nueva Granja Central Experimental contará.

Importe de las Viviendas para funcionarios: 1.500.000 pesetas.

Adviértase asimismo que, por ser realizadas estas viviendas bajo la protección del Instituto Nacional la cantidad expresada es únicamente el 10 por ciento del importe total de las 36 construcciones, puesto que el noventa restante es aportado por dicho Instituto.

Traslado de las autoridades a la Diputación

Terminados los actos de colocación de las primeras piedras, las autoridades se trasladaron al Palacio de la excelentísima Diputación provincial, para presidir la clausura del Curso de Alcaldes.

Ayuntamiento de Zamora

ANUNCIO

En el número 33 del «Boletín Oficial» de la provincia del día 18 de los corrientes, se publicó anuncio de subasta, para contratar las obras de reparación y revestimiento, con hormigón asfáltico, de la superficie de calzada de la calle de Santa Clara, comprendida entre la de Alfonso de Castro y la plaza de Santiago; la cual se celebrará con arreglo a cuanto en dicho anuncio se consigna.

Zamora 23 de marzo de 1942. — El Alcalde accidental.

Clausura del curso para la formación político-administrativa de alcaldes rurales

Discurso del camarada Labadie

A las doce de la mañana, las jerarquías provinciales del Partido, autoridades civiles, militares, religiosas y académicas, representaciones oficiales, etc., se encontraban reunidas en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial, bajo la presidencia del excelentísimo señor Gobernador civil, jefe provincial del Movimiento, del excelentísimo señor gobernador militar de la Plaza y del ilustrísimo señor Vicario de la Diócesis.

El acto dió comienzo con la lectura de la Memoria de actividades que fué efectuada por el Jefe provincial de Propaganda y Secretario del Curso, camarada Arcadio Rodríguez. En dicha memoria, que se iniciaba con una expresión de gratitud para los conferenciantes del Curso, se puso de manifiesto la perfecta organización del mismo, así como la puntual asistencia de todos los miembros del Cuadro de mandos y de todos los alcaldes. En relación con esta última, habla muy elocuentemente el siguiente grupo de cifras entresacado de la Memoria: De la comarcal de Alcañices acudieron 9 alcaldes y solamente han tenido tres faltas a lo largo de la semana; de Benavente, asistieron 30, con sólo nueve faltas; de Puebla 6, con una falta; de Tábara 9, con 5 faltas; de Muelas 6, con 0 faltas; comarcal de Peñafiel, 19 con 1 falta; comarcal de Fermoselle 17, con 1 falta; comarcal de Fuentesauco, 11, con 2 faltas; comarcal de Toro 9, con 0 faltas; comarcal de Villalpando 11, con 0 faltas y comarcal de Zamora 22, con 11 faltas. Dió cuenta también el Secretario del Curso en su Memoria de que el número de conferencias pronunciadas durante la semana del 15 al 22 que duró su desarrollo, fué de 43. Todos los Alcaldes citados acudieron puntualmente con la única excepción del de Santa Croya de Tera que por su profesión de médico se vió imposibilitado de asistir. Durante la semana solamente se produjeron dos bajas por enfermedad.

Terminada la lectura de la interesante Memoria se efectuó la distribución de los Títulos que acreditan a sus portadores haber asistido con aprovechamiento al Curso de formación.

Finalizada la entrega, tomó la palabra el Alcalde de Santa Cristina de la Polvorosa, para hacer constar en nombre de todos sus compañeros y camaradas su gratitud a nuestro Jefe provincial y Gobernador civil camarada Labadie, Director del Curso, y a todas las autoridades, así como a «Educación y Descanso» y a todo el pueblo de Zamora por las atenciones recibidas durante su permanencia en la capital.

Habla el Jefe provincial

Como final del acto, se levantó a hablar el Jefe provincial del Movimiento y Gobernador civil, camarada Francisco Labadie que dijo:

«Ha llegado el final de este Curso, como llega siempre en todas las cosas y así, después de transcurrida una semana, nos encontramos en el instante de clausurarle. Durante esa semana habéis sido los huéspedes de honor de la capital y habéis vivido, jornadas intensas y duras, pero podéis estar satisfechos de pensar que no os trajimos de los pueblos para pasar aquí en la ciudad unas vacaciones, ni a perder una hora comodamente sentados en un café, sino que os hicimos venir para aprovechar con eficacia el tiempo, organizando y desarrollando para vosotros un programa que es un apretado haz de actividades. Muchos no estábais acostumbrados al esfuerzo intelectual y forzosamente habéis tenido que terminar estas jornadas fatigados. Pero yo estoy seguro de que habréis sido superior en vosotros al cansancio, la alegría y la satisfacción de observar cómo vuestro esfuerzo no ha sido estéril, sino que, por el contrario, dará un fruto magnífico.

«Yo os aseguro, continuó, que

este Curso no será una película rápida pasada ante vuestros ojos para mostraros los muchos problemas y los múltiples asuntos en que habéis de ocupar vuestra actividad; dentro de muy pocos días os será enviado a vuestros pueblos un breve manual en el que esté comprendido todo lo práctico e interesante que en estas conferencias habéis oído.

«Yo os exhorto además a que volváis a recordar y a meditar pacientemente todas las enseñanzas que habéis recibido en este Curso y penséis reiteradamente que esto no ha sido un relumbrón de fanfarronada sino una reunión de voluntades que ha tenido como único objeto hacer que los alcaldes rurales reciban una visión concreta de los problemas cuya resolución han de acometer en sus pueblos.

Hoy es para mí—agregó el camarada Labadie—un día de alegrías múltiples y extraordinarias y difícilmente podría expresar toda la satisfacción y la gratitud que debo a la provincia y a la capital de Zamora que con su afecto y su entusiasmo van haciendo que mi humilde labor de humilde falangista se vea coronada por un éxito lisonjero; éxito que como todos los que yo pueda obtener, brindaré siempre a la Falange.

Seguidamente nuestra primera jerarquía expresó su gratitud a todos los alcaldes por la puntualidad y el aprovechamiento con que han asistido al curso y continuó diciendo: «Representamos a la autoridad y conocemos el amplio programa que hemos de desarrollar. Es preciso que permanezcamos siempre unidos como lo hemos estado durante los días del Curso. Unidos en la labor que es enorme y requiere, por eso, unidad de esfuerzos y de voluntades. Es necesario que todos esos proyectos de que se os ha hablado en las jornadas del Curso, sepáis hacerlos realidades en vuestras aldeas. Vuestra misión—os dije el día de mi despedida—es trabajar sin descanso, y sin desmayo, sin olvidar que la más urgente necesidad de hoy es mejorar la economía de la Patria y de vosotros depende, en gran parte, que se mejoren y se superen las cosechas de los campos.

Que mi despedida hasta muy pronto, camaradas, sea el cierre de esta primera etapa que finaliza con este Curso hoy clausurado y sea el comienzo de la segunda que se inicia para lograr el engrandecimiento de Zamora, con lo cual engrandeceremos también a España.

Terminó el camarada Labadie con un entusiasmado ¡Viva Zamora! al que respondieron con idéntico entusiasmo todos los concurrentes al acto, que dió fin con el Cara al Sol interpretado por todos brazo en alto.

Inauguración de la exposición

Después de la clausura del Curso de alcaldes, se inauguró la exposición que, según hemos anunciado a nuestros lectores, se ha instalado en la Diputación provincial, como muestra de la labor realizada por la Corporación.

Esta exposición que fué visitada por todas las autoridades y por los alcaldes, permanecerá abierta al público durante toda la semana, a las horas de oficina de la Diputación, siendo libre la entrada.

Un vino de honor a los alcaldes

Como final de los actos, los alcaldes rurales y las autoridades fueron obsequiadas con una copa de vino español.

Un donativo de los alcaldes

Al despedirse los alcaldes rurales que han participado en el Curso de formación político administrativa, de nuestro Jefe provincial, le hicieron entrega de un donativo de 500 pesetas con destino a la División Azul.

DEPORTES

Resultados y cuadro de clasificación



Primera división

Resultados
Madrid, 2; Celta, 3.
Valencia, 2; Español, 1.
R. Sociedad, 2; Alicante, 1.
Granada, 7; Castellón, 3.
A. Bilbao, 2; Oviedo, 0.
Barcelona, 6; Sevilla, 2.
Coruña, 2; A. Aviación, 1.

Clasificación

| | |
|-------------|-----------|
| Valencia | 39 puntos |
| A. Aviación | 32 id. |
| Madrid | 31 id. |
| A. Bilbao | 26 id. |
| Celta | 26 id. |
| Sevilla | 25 id. |
| Coruña | 25 id. |
| Español | 24 id. |
| Castellón | 24 id. |
| Granada | 22 id. |
| Oviedo | 22 id. |
| Barcelona | 16 id. |
| Alicante | 15 id. |
| R. Sociedad | 11 id. |

Torneo de promoción de ascenso II.ª división

Resultados
Gijón, 3; Murcia, 1.
Betis, 1; Zaragoza, 0.
Salamanca, 1; Sabadell, 1.

Clasificación

| Equipos | J | G | E | P | F | C | P. |
|-----------|---|---|---|---|----|----|----|
| Betis | 8 | 7 | 0 | 1 | 19 | 9 | 14 |
| Zaragoza | 8 | 5 | 0 | 3 | 13 | 9 | 10 |
| Murcia | 8 | 4 | 0 | 4 | 10 | 11 | 10 |
| Sabadell | 8 | 3 | 1 | 4 | 10 | 16 | 7 |
| Gijón | 8 | 3 | 0 | 5 | 20 | 14 | 6 |
| Salamanca | 8 | 1 | 1 | 7 | 7 | 20 | 3 |

Torneo de clasificación

PRIMER GRUPO

Resultados
Santander, 3; Valladolid, 1.
Langreano, 3; C. Leonesa, 4.

| Equipos | J | G | E | P | F | C | P. |
|------------|---|---|---|---|----|----|----|
| Leonesa | 8 | 5 | 0 | 3 | 22 | 16 | 10 |
| Coruña | 8 | 4 | 0 | 4 | 26 | 18 | 8 |
| Santander | 8 | 4 | 0 | 4 | 19 | 7 | 8 |
| Ferrol | 8 | 4 | 0 | 4 | 15 | 19 | 8 |
| Valladolid | 8 | 4 | 0 | 4 | 14 | 15 | 8 |
| Langreano | 8 | 3 | 0 | 5 | 14 | 32 | 6 |

Empresarios y productores: La política de previsión social de amparo a las familias numerosas, de protección a los que más dieron en trabajo a la Patria, es una realidad tangible del Estado Nacional-Sindicalista. Cumplida la legislación sobre Seguros y Subsidios Sociales. Informes en el Instituto Nacional de Previsión.

Lorenzo Angoso de las Heras
MEDICO
PARTOS Y MATRIZ
San Torcuato, 84
De 11 a 1 y de 4 a 6
TELEFONO 1001

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ventas
SE VENDEN 1.500 metros de terreno próximo a las obras del Hogar, Para informes: Bar Fior. San Pablo, número 23. 188

Varios
PERDIDA de una burra negra, de 8 años, en Moreruela de los Infanzones. Se gratificará a quien la entregue a Andrés Lorenzo, de Moreruela. 179

TRASPASO o arriendo amplio local de Panadería. Verlo y tratar, en La Espiga de Oro, calle C., número 11 (Tres Cruces), Zamora. 183

Pérdida de un retrato de un militar, se agradecerá a quien lo entregue en el Bar Sagasta.

ESTOMAGO
Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual.
EL ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
está indicado en los casos de dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, etc., etc.
INTESTINOS
VENTA EN FARMACIAS.
(Aprobado por la Censura Sanitaria número 267)



Comentario

Victorias decisivas

Llega la Primavera... Pronto bajo la caricia de su tibio aliento se fundirá la nieve endurecida de la estepa inmensa y se correrán los densos cortinajes que tupió la bruma, que tantas veces ha escondido la cobardía del enemigo, brindándonos la promesa de anchos azules de cielo en los que el claro sol alumbrará, firmes y erguidos en su cerrada y heroica centinela, arma al brazo y en alto el espíritu, oteando metas de victorias cercanas a los mejores soldados del mundo, aquellos que han hecho frente, con un estoicismo y una bravura sin igual en la historia, a la terrible crudeza del frío y al empuje ciego de las hordas en armas, que en el fracasado intento de hacer brecha en esa línea que separa la civilización de la barbarie, se dejan carne y vida en las puntas de las bayonetas triunfadoras.

Llega la Primavera sin que se haya producido — dolor de fracasadas esperanzas en el alma miserable de los augures — el desastre de la retirada, sin que el poderoso General Invierno — que ya se dispone a plegar sus tiendas — lograra facilitar sendas de victoria a los que habían lanzado la negra profecía del hundimiento de ese inmovible baluarte que Europa adelanta en el mismo corazón de la U. R. S. S.

Pero también ese aliado, ese último aliado del bolchevismo, sobre cuyo áspero y crudo rigor

alzaban las últimas posibilidades de salvación los despotas del Kremlin, ha sido plenamente derrotado. Se ha vencido al Invierno, no sólo allí, donde cruje la guerra y España pone brío de su alma y sangre caliente de sus arterias en el pujante arrojo y en el corazón valiente de nuestros camaradas, sino también aquí, dentro de nuestras fronteras, dentro de los límites de nuestro vivir cotidiano. Porque también en estas tierras de la Patria se oyeron voces de agorería, vaticinando amargos días de penuria, horas crudas, de escasez, de hambre. Y se decía en un tono de mal disimulada complacencia, porque en ello veían el fracaso de lo que como españoles debiera constituir su más alto orgullo y que, sin embargo, es como una aguda espina clavada en su alma para tortura de su existencia mezquina.

En España, venciendo todas las trabas y superando no pocas y ásperas dificultades, se ha comido más y mejor y la vida, en general, se ha desenvuelto con mayor holgura. El Invierno no devoró a nadie. Lo único que ha hecho ha sido despedazar con su aguda zarpa las últimas ilusiones, las últimas esperanzas de los que imaginaron que allá, en el suelo crujiente de frío y de miseria de la U. R. S. S. iba a abrir a los ejércitos rojos el camino de Europa y aquí, en nuestra Patria a clavar su dentellazo de muerte en el corazón del pueblo.

SIR STAFFORD CRIPPS

el más caro abogado de Inglaterra

(Viene de la página 1.ª)

mado a ocupar puestos de plena responsabilidad de la noche a la mañana cerró sus despachos y devolvió todos los asuntos que le habían sido confiados.

Fino observador, hizo entonces un viaje de estudios por Oriente y de regreso en Inglaterra, con su mujer, sus cuatro hijos y dos sobrinos que tiene recogidos, marchó a su posesión campestre en la región de Cotswold, donde quedó aparentemente alzado de la política, entregándose a las labores de reproducir carneros de raza, y desempeñar oficios manuales, de los que es un enamorado. Así los escasos visitantes que a Cotswold les era permitido llegar, lo encontraban unas veces con el cepillo en la mano de su banco de carpintero o tejendo, en un telar construido por él mismo, donde ha fabricado numerosos pañuelos y «echarpes» para sus familiares.

Esta tranquila vida fue truncada en mayo de 1940 por un aviso urgente de M. Churchill, comunicándole su designación para el puesto de embajador en Moscú. Sir Stafford Cripps no titubeó un momento. Hizo su equipaje y partió para Rusia sin aguardar siquiera la protocolaria aceptación de su nombramiento por el gobierno ruso.

Conocida es la resonante campaña que llevó a cabo en Rusia, donde cimentó la unión estrecha con los soviets sin perder por ello su rango de aristócrata puro. Así este inglés, alto, huesudo, que tiene una gran fortuna, que no aparece afectado el vestir, que siempre predica la lucha de clases y la revolución social, es un fidelísimo defensor de la corona inglesa, muy respetuoso con las tradiciones y costumbres del Reino Unido, y que adopta siempre en los momentos decisivos, el

rumbo que le indica su país, tenga o no tenga razón éste.

¿Le acompañará una vez más su buena estrella en la espinosa tarea que ahora inicia? Sin querer prejuzgarlo, habremos de adelantar que los problemas que se le presentan son bien complejos. Los cuatro millones de kilómetros cuadrados de la India comprenden 388 millones de habitantes y dos clases de territorios: once provincias británicas «sometidas», y nada menos que unos seiscientos Estados llamados «independientes», unidos por un tratado a la Corona. Pero unos y otros albergan individuos de razas y religiones muy diferentes, opuestos entre sí. El mayor antagonismo existe entre los indios y los musulmanes. Estos son unos ochenta millones; pero por paradoja, está muy arbitrariamente repartidos. En el Estado de Haiderabad, que gobierna un príncipe musulmán, la inmensa mayoría de la población es india. En el de Kachemire, regido por los hindúes hay una masa predominante de musulmanes.

En cuanto a las religiones pasa lo mismo. Indios y musulmanes se odian y no quieren a ningún precio ser incluidos en un Estado común que dé a unos ventajas sobre los otros. Aunque al fin y al cabo todo parece indicar que los musulmanes serán sacrificados en sus deseos. Los ingleses están dispuestos a favorecer a los indios, que además, son en general, más ricos, más instruidos y más inclinados a aceptar las ideas y normas de la civilización occidental.

En medio de todas estas dificultades, que ya serían bastantes por sí solas, le aguarda Stafford Cripps la no menos urgente e inquietante de la defensa del continente indio. Una afortunada gestión del enviado de Churchill podría dar por resultado que la India siguiera siendo un excelente arsenal para las democracias y una inagotable fuente de hombres. En cuanto a lo primero, baste recordar que la India produce anualmente cerca de 28 millones de toneladas de carbón; dos y medio millones de toneladas de mineral de hierro, millón y medio de hierro bruto; medio millón de toneladas de acero, uno de manganeso, ocho millones de toneladas de mineral de cobre, más de dos millones y medio de toneladas de estaño, gran cantidad de plomo, petróleo y otras riquezas. Además de ser el segundo país productor de t i

go del mundo, el primero en arroz, el segundo de algodón y el quinto de caucho.

Para defender todo esto existe un débil ejército, comparado con la inmensidad del país. Y la conquista de posesiones fronterizas por los japoneses pone a los yacimientos petrolíferos de Birmania, así como a otros sectores industriales de gran importancia, bajo el vuelo de los bombarderos japoneses.

En estas complejas circunstancias va a desarrollarse la misión de sir Stafford Cripps. Entre la creciente ola de independencia india; el laberinto indescifrable de razas y religiones... y el enemigo a las puertas.

Ya en otro tiempo, el deseo de encontrar una fórmula pacificadora al problema indio fracasó en la conferencia de la Tabla Redonda. Ahora va a intentarse un desesperado esfuerzo en condiciones bien distintas. Crítica situación de Inglaterra y la guerra llamando a las fronteras hindúes.

Una vez más, sir Stafford Cripps tendrá que confiar en su probada fortuna, que ha hecho de él un ser mundialmente conocido, mezcla de político aristócrata y doctrinario extremista. Pero sobre todo, el parlamentario más curioso del mundo y el inglés al que muchos indican como sustituto de Churchill.

Stafford Cripps ha llegado a Nueva Delhi

Nueva Delhi, 23.—Stafford Cripps ha llegado en avión a Nueva Delhi procedente de Karachi.—Efe.

Llamamiento de Stafford Cripps

Pide ayuda para realizar su tarea

Nueva Delhi, 23.—Stafford Cripps ha hecho unas declaraciones a la Prensa en las que ha expresado su sentimiento por no poder, durante su corta estancia en el Indostán, entrevistarse con todos aquellos que él desearía como son los representantes del Congreso nacional Indú, de la Cámara de los Príncipes, del Mahatma indú y del partido liberal y otras diversas personalidades. Termina haciendo un llamamiento

a todos los países interesados para que le ayuden en la gran tarea emprendida.—Efe.

Cripps estará dos semanas en Nueva Delhi

Nueva Delhi, 23.—Sir Stafford Cripps ha visitado a los principales jefes políticos indús con el fin de llegar a una pronta decisión. Cripps ha declarado que tiene intención de estar solamente dos semanas en Nueva Delhi.—Efe.

“El bolchevismo será arrollado con la ayuda de Dios”

Roma.—El Obispo de la Diócesis de Vittorio Veneto ha dirigido a los eclesiásticos y a los fieles todos de la misma, una Carta Pastoral en la que recuerda la obligación de acoplar y cumplir las cargas que impone la guerra, y en la que eleva sus peticiones por la victoria contra el bolchevismo—que recordó así ya a España y a Finlandia—, que ha de ser arrollado con la ayuda de Dios, para garantizar la existencia de la civilización cristiana y romana.—Efe.

La semana de los buques de guerra en la Gran Bretaña

Londres, 23.—El lord Mayor de Londres ha hecho saber que al mediodía de hoy lo recaudado en las suscripciones públicas de la semana de buques de guerra ha alcanzado un total de más de cuarenta y dos millones de libras esterlinas.—Efe.

El heroísmo de la División Azul

Declaraciones de un alférez repatriado

Avila, 23.—Un alférez voluntario de la División Azul que ha regresado del frente para ingresar en la Academia de Infantería de Guadalajara, ha manifestado que la posición que ocupa la División Azul a pesar del dilatado terreno que cubre ha sido una de las pocas que no ha rectificado ante la ofensiva rusa de invierno y se ha dado el caso de atacar los rojos con cuatro batallones y una com-

pañía de españoles rechazarlos con grandes pérdidas. Una prueba del valor de los españoles es el caso de que los ataques que rechazaron ha sido con armas blancas y bombas de mano porque el intenso frío no dejaba funcionar las ametralladoras y los fusiles. El heroísmo de los españoles—dice—es ya conocido en Rusia y demás países europeos en los que cuando hallan a un español son

muchas las personas que se le acercan en demanda de autógrafos. El nombre de España se pronuncia con respeto y admiración.—Cifra.

[Empresario] No incumplas el pago de las cuotas del Subsidio Familiar.

Concentración de flechas y cadetes del Frente de Juventudes en Madrid

Admirable grado de instrucción

Madrid, 23.—Se ha celebrado en el Retiro una concentración de flechas y cadetes del Frente de Juventudes de los distritos de Madrid, preparatoria del próximo gran desfile con motivo del día de la Victoria.

Los muchachos evolucionaron ante el delegado provincial del Frente de Juventudes y otras jerarquías que presenciaron los movimientos de los pequeños militantes cuyo grado de instrucción es admirable.—Cifra.

A nuestros suscriptores

Próximo a finalizar el primer trimestre, comunicamos a nuestros suscriptores que en los primeros días del próximo abril pondremos en circulación los reembolsos correspondientes al segundo trimestre. Hasta esa fecha pueden enviar su importe por giro postal, poniendo con claridad la dirección del remitente.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA DOÑA AGUSTINA MARQUES PALACIOS

Que falleció en Casaseca de las Chanas (Zamora) el día 2 de abril de 1941, a los 34 años de edad, Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo, don Deogracias Rodríguez Lozano; hijos, Fernando y Pedro; padre, don Matías Marqués Rodrigo; hermanos, María y Luisa; padres políticos, don Hilario y doña Tomasa; hermanos políticos y demás familia,

SUPLICAN UNA ORACION POR SU ALMA

Al recordar a usted tan triste fecha, le suplican se digne encomendar su alma a Dios, y asistir a la misa de Cabo de Año, que tendrá lugar en Casaseca de las Chanas, el día 26 del actual, a las once de la mañana. Asimismo todas las misas que se celebren el día 1.º de abril, de siete a ocho y media en la Iglesia de San Esteban de los PP. del Corazón de María, serán aplicadas por su eterno descanso.

ZAMORA, MARZO DE 1942.